

Bolivar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje, a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA VIERNES 26 DE AGOSTO DE 1927

Número 2640

NO HA HECHO PROPOSICIONES DE ARREGLO DEL CONFLICTO

El asunto religioso en México

San Antonio, Tex.—Señalando como absolutamente falsos todos los rumores de que una reconciliación entre el gobierno mexicano y la Iglesia Católica está próxima a realizarse, el Excmo. Sr. Arzobispo Mora y del Rio, primado de la Iglesia Católica de México, que se encuentra desterrado aquí, declaró que no ha habido ninguna conferencia en esta ciudad con ningún representante del Gobierno y que los Prelados católicos no han pedido ningún permiso para regresar a su patria.

Se reformará el programa de la Marina Americana

Was.—El presidente Coolidge conferenció con el secretario de Marina, Wilbur, acerca del futuro programa de construcción naval, en vista del fracaso de la conferencia naval de Ginebra, y los dos inmediatamente manifestaron que habría un cambio en el programa que se tenía en caso de que tuviera éxito la conferencia de la limitación naval.

Tanto el presidente Coolidge como el secretario de Marina, Wilbur, dijeron que la Junta Naval está estudiando la expansión naval para presentarla ante el Congreso en su primera sesión.

Se descubrió una carga de dinamita cerca de Nueva York

Pittsfield, Mass.—La policía se halla preocupada por el hallazgo hecho de cierta cantidad de dinamita, en una alcantarilla del ferrocarril New York, New Haven y Hartford.

Un llamado telefónico anónimo hizo que la policía se presentara en el lugar indicado, encontrando 35 libras de dinamita en una caja destapada; pero sin fusiles ni cápsulas.

La policía dice que no cree que se halla colocado allí para volar algún tren, sino que se escondió para usarla más tarde.

Se han puesto más guardias en las residencias del Magistrado Crosby, de la Suprema Corte de Massachusetts, que se halla solo a media milla del lugar en que se recogió la dinamita.

Grillos musicales confiscados

Sacramento Cal.—El inspector E. C. Decker confiscó

RELIGIOSO EL GOBIERNO DE MEXICO

Hungría ganó el campeonato de ajedrez

un coro de dieciocho grillos japoneses, conocidos vulgarmente con el nombre de "grillos musicales" y pertenecientes a un pasajero llegado a San Francisco a bordo del buque "Tayo Maru".

El inspector informó al propietario de los grillos que aun cuando apreciaba en todo su valor las aptitudes artísticas de los animalitos, la presencia de éstos en Estados Unidos no era deseable, por tener informaciones de que cuando no se dedicaban a dar conciertos, se convertían en feroces destructores de la vida vegetal.

Decker administró a los animalitos una buena dosis de cianuro, quitándoles la vida.

Ganó Hungría las competencias de ajedrez celebradas en Londres

Londres.—Hungría ganó el torneo internacional de ajedrez que se había venido celebrando en esta ciudad, habiéndose anotado un total de 40 victorias en quince rounds de lucha. Diez y seis países tomaron parte en estas competencias.

Dinamarca e Inglaterra terminaron en segundo y tercero lugares, respectivamente, y España el último.

En el torneo de mujeres, la notabilísima jugadora rusa, Vera Menchack ganó 10 y medio juegos de los 11 que sostuvo, conquistando, por lo tanto, el campeonato mundial femenino de ajedrez. Mme Benskow, de Suecia, ocupó el segundo lugar en estas competencias.

Vera Menchack tomó parte en su primer juego de ajedrez cuando apenas contaba 9 años de edad. Actualmente tiene 21 años y durante los seis últimos ha residido en Hastings, Inglaterra. Su maestro fué el notable profesor ruso, Maroczy.

El retiro de los Marineros

Madrid.—Se ha publicado un real orden refrendada por el Ministerio de Marina que se relaciona con la concesión del retiro obrero a los trabaja-

dores marítimos, con el objeto de intensificar el régimen legal de los marineros y pescadores, por medio de normas prácticas.

El Instituto Nacional de previsión está estudiando con las cajas colaboradoras de todas las poblaciones del litoral,

San Juan de Letrán

Para CORREO NACIONAL

Complicado por la avaricia de Nerón, en la desgraciada conspiración de Pison contra este emperador el año 65, el cónsul Plaucio Lateranus fué el compañero de muerte del gran poeta Lucano, y del filósofo Séneca, cuya tumba es el monumento mejor conservado de la Via Appia. Perteneciente a la poderosa familia Sixtia, el cónsul Lateranus despertó la envidia y codicia del auriga coronado, por sus inmensas riquezas, bastando esto para que el infortunado amante de Mesalina recibiera la visita del lictor que le traía la imperial orden de abrirse las venas.

Sus bienes fueron confiscados en provecho de su verdugo, y el espléndido palacio de que era dueño se convirtió en el foco de torpes orgías donde admiraba aquel pueblo servil, las mil ochocientas coronas recogidas por el déspota cuando recorrió la Grecia, para hacer aplaudir su talento de histrion: el liberto Espafrodito firmó allí con la misma mano que poco tiempo después debía cortar el cuello de su vil amo, el decreto concediendo la libertad a la Acaya por los aplausos prodigados a César, y el magnífico recinto testigo de terribles actos de brutalidad, como la muerte de Poppea, y de tantas sentencias infames, fué mirado con horror por los romanos, hasta que el emperador Constantino lo regaló al papa Silvestre.

Durante más de diez siglos los Pontífices lo habitaron, tomando en él posesión de su alta dignidad, perdiendo este privilegio cuando la Corte Papal se trasladó a Avignon.

El Papa Lucio II lo consagró a San Juan Bautista y a San Juan Evangelista y Clemente XII hizo construir su bella fachada por Galilei.

La inscripción grabada en el frontispicio de la doble fachada del majestuoso templo «Sacrosancta Lateranensis Ecclesia omnium Urbis et Orbis Ecclesiarum caput et mater.»

Sacrosanta iglesia de Letrán reina y madre de todas las iglesias del mundo, es como una diadema de gloria que la circunda teniendo por fondo las montañas de la Sabina, cuyas cresterías cubiertas de nieve despiden al ser heridas por los rayos del sol destellos irisados que doran el titán de granito color rosa que levanta orgullosamente su cabeza en el centro de la plaza.

Es el más grande de los monolitos conocidos, pues mide cuarenta y siete metros de elevación, decoró el templo del Sol en Tebas, y traído por Constancio segundo hijo de Constantino el Grande, cuando regresó de su expedición contra Sapor II de Persia, fué destinado a adornar el Circo Massimo.

El colosal testigo de las épocas que fueron, está muy bien situado en este lugar, donde flotan recuerdos tan elocuentes, como los que evoca su presencia en el Monte Celio. Viéndolo se cree oír el lamento trágico de las Sibilas, oráculos del paganismo que se arrancaron sus coronas y descendieron del mármoleo altar porque habían oído de labios Nazarenos, que el mundo era llamado a una nueva fe.

Y esa fe resplandece en la Basílica que es digna de un culto que cuenta con legiones de creyentes, entre cuyas manos los bloques se han amontonado hasta constituir un poema en piedra, que simboliza su esperanza, perdida en los misterios y arreboles del cielo.

El ideal del pueblo constructor vibra en cada una de las

y con los delegados de la Asamblea de Vigo, las opiniones de la Junta Directiva de los pósitos de pescadores, las sociedades de armadores y las instituciones obreras.

Al mismo tiempo se anuncia que el Instituto ha terminado su información sobre el anteproyecto de seguro para la maternidad.

cinco naves, y cuatro hermosas pilastras del santuario más poblado de recuerdos que hay en el mundo y el riquísimo plafond construido bajo el reinado de Pío VI. Los Profetas que predijeron la venida del Cristo, están pintados en el nacimiento de las cúpulas, y se atribuyen al pincel de Miguel Angel y Giacomo Della Porta: se destacan los gigantes de la Biblia con una apariencia de realidad tan grande, como si los animara un aliento vivificador.

Isaías está leyendo, acaso su Cántico a las ruinas de Babilonia. Daniel parece estar completamente absorto en lo que escribe, como que tiene que explicar al mundo la sucesión de las cuatro grandes monarquías, los sueños de Nabucodonosor, y la caída de Jerusalén durante el reinado de Tito.

Jeremías tiene una expresión tristísima, y viste el sayal del penitente; una lluvia de lágrimas azota su rostro.

Ezequiel descifra las imágenes de que está lleno su libro, puesto sobre sus rodillas.

Bajo las doce arcadas monumentales de la vasta nave central se muestran las estatuas de los Apóstoles, obra de los discípulos del Bernini, no faltando a ninguno de ellos, los emblemas que simbolizan la misión que les estaba encomendada. En el fondo de cada nicho se ve pintada una puerta entreabierta; rememoran las doce puertas de esmeralda de la Jerusalem Celestial, cuya entrada custodia el Apóstol de pie en el umbral; en la base del mismo una paloma en relieve lleva como en San Pedro, un ramo de olivo en el pico, demostrando así, el espíritu del Evangelio.

Cerca de la segunda pilastra
Pasa a la cuarta página

EL LUJO

Algunos escritores después de haber consagrado una gran parte de su vida a estudiar las costumbres y los hábitos de la clase más corrompida de la sociedad, llegaron a esta espantosa conclusión: que la mayor parte de las mujeres que se extravían deben a su amor al lujo el principio de su extravío y de su pérdida. Convencido de esta verdad Catón, propuso el prohibir por una ley, que las señoras romanas llevasen adornos de oro, que se vistiesen de diferentes colores y paseasen en coche por la ciudad. No obstante Catón no consiguió lo que quería, pues todas las señoras de Roma pasaron al Foro, e hicieron tanto con sus ruegos y lágrimas, que les permitieron continuar vistiéndose como quisiesen. Se indignó de esto el severo Catón, y desde este momento predijo que no tardaría en perecer la República, porque los romanos abandonaban la simplicidad de sus ascendientes. Por esto mismo exclamaba Horacio en medio de los deleites de su siglo y de su pueblo: «Por más que hagáis no os libraréis de grandes desgracias. Roma está arruinada, porque están en ella corrompidas las mujeres.»

El lujo es el cáncer asqueroso que va devorando el corazón de las naciones más poderosas, es el virus ponzoñoso que contagia las familias y las pervierte. Dadme, decía un sabio, dadme medios para fomentar el lujo, y desde luego os aseguro destruir a la nación más fuerte y venturosa, si los ciudadanos que la componen no están bastante prevenidos contra los seductores halagos de esa funesta pasión.

El docto P. Fray Juan Taulero, viendo el profano uso que introducían las mujeres en Alemania, predijo con espíritu profético los grandes castigos que el Señor enviaría sobre aquella tierra, como sucedió efectivamente, permitiendo la herejía de Lutero; que tantos estragos causó en lo espiritual y temporal. También leemos en el libro 7, cap. 16 de las revelaciones de Santa Brígida, que la Santísima Virgen la dijo: Esta ciudad de Chipre es como la de Gomorra, pues arde en el fuego de la lascivia: por eso si no se enmienda en sus trajes profanos, que son provocativos a la torpeza caerán sus edificios y quedará asolada, y su estrago será memorable en muchas regiones del mundo, sirviendo su ruina de escarmiento a las nacio-

nes. Así sucedió por no haberse enmendado. Cayó bajo las garras del turco, la abrazó y se llevó cautivas más de dos mil mujeres, las que a vista de la ciudad hizo quemar vivas, en las naves.

Sabido es que el lujo afemina al hombre y debilita sus fuerzas físicas, como debilitó las de los guerreros persas, griegos, romanos y árabes. El lujo se opone al progreso de las ciencias y de las artes porque enerva la inteligencia y el corazón. El lujo hace perder al hombre su dignidad y le convierte en una damisela repugnante. El lujo hace de la mujer un figurín de la moda, un ser insostenible aun a los hombres más corrompidos que se burlan de su insensatez. El lujo, en fin, es el germen de otros muchos vicios que pervienten el corazón.

¿Cuántas veces el padre de familia no habrá renegado allí en el fondo de su alma, de los malos efectos de esa pasión perniciosa? ¿Cuántas veces no habrá maldecido la afición de las hijas al lujo que ocasiona tantos daños a la bolsa y a la moral? ¡Oh! la mayoría de los hombres piensan de esta manera; pero son muy pocos los que tienen el valor de desterrarlo del hogar doméstico, conocen el mal, lo detestan, y no quieren poner remedio.

Lean, pues, las madres de familia una de las muchas lecciones que las persuade la razón, las enseña la experiencia, y moderen el lujo de su casa y de sus hijos y domésticos.

El lujo supone en nosotros el deseo de hacernos superiores a nuestros semejantes, y a veces hasta la idea de humillarlos con nuestro brillo, de oscurecerlos y picar su amor propio...

El lujo es una fuente de mil injusticias positivas y directas; sus consecuencias inmediatas son las de aislar al hombre, y rompe en su corazón los lazos de la caridad, porque extendiendo desmesuradamente sus necesidades y deseos, hace que las personas se concentren en sí, y no se ocupen más que de sí mismas. El que posee piensa demasiado en sus goces y placeres, para que se acuerde de los infortunios ajenos; lejos de reservar alguna cosa para aliviar al indigente, lejos de hacer por él un sacrificio, encuentra que nunca tiene lo bastante para sí. El lujo destruye esta seguridad sobre el porvenir, tan necesaria a la tranquilidad de ánimo. Metidos en un

tren de vida en desacuerdo con nuestros medios, conocemos esta verdad secretamente, y bien a pesar nuestro, lo cual es una espina atravesada que cada día nos hace sufrir más. El año presente, lejos de preparar recursos al que debe seguirle, se lleva lo que a éste corresponde y a veces lo devora todo. La pérdida de la independencia es una consecuencia necesaria de esta penosa situación, ¡feliz independencia, tan cara para toda alma noble! Aquel que la posee no teme el encuentro de sus semejantes, no baja los ojos en su presencia, y conserva toda la dignidad de su naturaleza, pero el imprudente perdido por el lujo, da derecho para que le humillen, al artesano, al jornalero, y hasta a los mismos que le sirven sin recibir salario.

P. ELIAS PASARELL

Santorial

Viernes 26.—San Ceferino, papa, Víctor, mártir y Rufo, SANCEFERINO, PAPAY MR.

Fué natural de Roma, hijo de Abundio, y sucedió en la Silla de San Pedro a San Víctor, también papa y mártir. Fué varón santo y muy atento al más perfecto desempeño de su oficio pontifical. Ordenó San Ceferino que todos los fieles cristianos comulgasen el día de Pascua, y que ningún obispo pudiera ser condenado sino por el Romano Pontífice, o con su autoridad; que celebrando el obispo se hallasen presentes algunos sacerdotes, como San Evaristo, papa, lo había mandado; que los sacerdotes y diáconos se ordenasen públicamente en presencia de muchos clérigos y legos para que fuese manifiesta la inocencia, y que fuesen escogidas para estos oficios personas de vida irreprochable. Finalmente, habiendo ocupado la Silla Apostólica diez y ocho años y diez y ocho días, fué preso y martirizado por la fe de Cristo, imperando Antonio Heliogábalo. Su sagrado cuerpo fué enterrado en un cementerio que está cerca del de San Calixto. Fué su glorioso triunfo el día 26 de Agosto, año 221.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.
Pieles pequeñas, grandes y extra.
Lindas bufandas
Heredita TIENDA BENAVIDES

Ya llegó
a la
Botica Vargas
el
Bismuto
DESLEAUX
y las
Pastillas
PATTERSON

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343.—TELEFONO 277

Necesita Ud. escribir y no tiene papel de cartas?
Pues dirijase inmediatamente a la

LIBRERIA ESPAÑOLA

de María v. de Lines

y adquiera una caja de papel superior con sobres, antes que se termine el BARATILLO que tanto furor está haciendo estos días entre el público josefino.

VÉALO Y SE CONVENCERÁ

Precios escandalosamente baratos

Librería Española de María v. de Lines

United Fruit Company

Servicio de vapores

Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMECCA y COPPFNAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVUS y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quince días antes a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirijirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH,
Administrador

Junio 5, 1927.

Esta Semana

Pantufilas de Fielto

a Seis Colones

ALMACEN ROBERT

CATRAMINA BERTELLI
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acaban de llegar a la
BOTICA VARGAS

Homenaje popular a la Patria para el 15 de Setiembre

¡COSTARRICENSES!

La idea de levantar un TRONO a la Patrona de Costa Rica en San Lucas ha encontrado la más halagüeña y entusiasta aceptación en todos los círculos sociales.

Ni podía ser de otro modo.

El Comité que patrocina la patriótica idea, contando con la aprobación de la Prensa y de distinguidas personas, ha creído muy oportuno establecer que para las fiestas del 15 de Setiembre pueda ofrecerse a la Patria querida este Homenaje Nacional. El amor Patrio no podría tener ocasión más propicia para estimularse que una obra que encarna las tres ideas: PATRIA, SAN LUCAS y LA NEGRITA.

¿Qué Tico, qué familia, qué pueblo podría quedar indiferente delante de esos dos grandes amores y de esa gran desgracia?

¡COSTARRICENSES! ¡Sed nobles y generosos!

Dad todos antes del 10 de Setiembre para el Gran Homenaje a la Patria.

De TODO y de TODOS daremos cuenta al público.

EL COMITÉ

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Suscríbase al "Correo Nacional"

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSÉ

¿QUIEN TIENE LA CULPA?

El mundo está lleno de enfermedades y dolores. ¿Quién tiene la culpa? Todo el mundo; y por consiguiente a menudo la falta es de ellos mismos. Pero la cuestión apremiante es lo que se ha de hacer, cómo se ha de aliviar y cómo curar. ¿Qué sería de nosotros si no se encontraran medios para combatir la enfermedad? Naturalmente la enfermedad nos destruiría y el mundo quedaría despoblado. Hasta que aprendamos la manera de evitar las enfermedades, tenemos que agradecer que poseamos los medios de abatirlas y curarlas después de ser atacados, cuando, a semejanza de un salvaje con su hacha levantada, se presenta a quitarnos la vida. Especialmente necesitamos un tratamiento seguro y violento para esas afecciones que se han hecho universales y que desolan a la pobre humanidad en todas las estaciones del año. Nos referimos a tales afecciones como Clorosis, Resfriados, Debilidad Nerviosa, etc., así como las que especialmente afectan a las mujeres y niños. Para estas, la PREPARACION de WAMPOLE se aproxima a un verdadero específico más que cualquier remedio que hasta ahora se ha descubierto por la ciencia. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. J. Aroniegas, de Bogotá, Colombia, dice: "He usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

JEFFERSON COLLEGE

Cerca de New Orleans

Uno de los mejores Institutos católicos de enseñanza de los Estados Unidos. El más apropiado para las vacaciones y para el año escolar. Cuenta con un campo de verano, con laguna a 650 metros sobre el nivel del mar, donde pasan los alumnos una magnífica época de vacaciones sin descuidar del todo su enseñanza, pues se dan dos horas de clase diarias.

Mande sus hijos al Jefferson College.

EDUCACION MENTAL—EDUCACION MORAL

Cuidado del cuerpo—Atención del alma

El curso empieza el 6 de Setiembre.

El precio por año es \$ 402.00. Los gastos de viaje de San José hasta el Colegio son \$ 99.00.

Para informes el Reverendo Dr. Ignatius Gottfried, S. M. en casa de doña Julia Reyes, 100 varas Norte del Correo. Teléf. 767.

ESTAMOS LISTOS

para atender todas las órdenes de Útiles Escolares y Material de Enseñanza de toda clase

Pida Ud. los renombrados

CUADERNOS

de esta casa

Librería Lehmann

(SAUTER & C^o)

Casa

Compro una casa contra temblores, céntrica, de nueve a doce mil colones.

Dirigirse al apartado 66.

Linoleum para saguanes. Alfombras, linoleum para pisos.

Hereda, TIENDA ENAVIDES

Suscríbase a este diario

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Hereda, TIENDA BENAVIDES

Folleto N.º 8

Quiénes son los traidores de México

Interesantes Revelaciones Históricas

na, no imponiéndole la de muerte ni mutilación de miembros, los ministros de la curia seglar recibieron bajo su custodia al reo..... Nótese que los eclesiásticos que lo degradaron intercedieron por la vida y persona de Hidalgo. Después, y según consta en su citado proceso, «se le llamó un confesor para que se preparase a morir cristianamente» y «se dió después sepultura a su cadáver por la Santa y Venerable Hermandad de la orden de penitencia de N. S. P. San Francisco, en la capilla de San Antonio del propio convento.»

Con estas últimas citas creemos desmentir a Calvo Ramirez, quien dice con mendacidad que Hidalgo y todos los héroes de la independencia están fuera de la Iglesia. El liberalismo siempre recurrió a la impostura para sembrar el odio y desprecio a la Religión; a nosotros nos basta hacer un ligero examen de la historia, un verdadero balance de los hechos, para que brille la luz de la verdad tan torpemente eclipsada.

Pasaremos por alto varias especies que el autor transcribe de los historiadores oficiales en apoyo de sus tesis, por ejemplo, en 1811 el Obispo de Durango se complicó con la traición de Elizondo (esto no está comprobado, constando solo que si influyó para que éste se acogiera al indulto); que las campanas fueron echadas a vuelo cuando se supo de la prisión de los héroes en Baján (nosotros hemos oído repiques para D. Porfirio, Madero, Villa, Huerta, Villa, Carranza, etc.) y en seguida hablamos de la

EXCOMUNION Y DEGRADACION DE MORELOS

Este héroe que por sus glorias militares mereció la admiración de sus contemporáneos, sin excluir al entendido Calleja, al verse prisionero y condenado a muerte,

reconoció sus errores y como Hidalgo, detestó su empresa, sujetándose humildemente a las censuras de la Iglesia.

Esta, como en el caso del Cura Hidalgo, abogó por su vida y persona, hasta donde podía abogar la autoridad eclesiástica, logrando a lo menos que se respetasen cristianamente los restos del héroe. Calleja, al pronunciar la sentencia de muerte, y a la vista del feroz dictamen del oidor Bataller, que pedía se pusiese la cabeza de Morelos en la Plaza Mayor de México, y su mano derecha en la de Oaxaca, dijo: «...en consideración a cuanto me ha expuesto el venerable clero de esta capital por medio de los Ilmos. Sres. Arzobispo electo y asistentes en la representación que antecede, deseando hacer en su honor y obsequio y en prueba de mi deferencia y respeto al carácter sacerdotal cuanto es compatible con la justicia, mando que dicho reo sea executado fuera de garitas en el parque y horas que señalaré, y que inmediatamente se dé sepultura eclesiástica a su cadáver, sin sufrir mutilación alguna en sus miembros ni ponerlos a la espectación pública.»

Su degradación y la sentencia de «Hereje formal, fautor de herejes, perseguidor y perturbador de la jerarquía eclesiástica, profanador de los santos sacramentos, cismático, lascivo, traidor a Dios, al Rey y al Papa», que le impuso la autoridad eclesiástica fueron sufridas por Morelos, según dice en su retractación, como «justas penas merecidas por mis enormes delitos»; y si él es el primero en reconocer la justicia de tales censuras, ¿por qué los liberales se escandalizan de ellas? ¿Es, pues, para ellos Morelos un pusilánime que manchó su memoria abjurando de sus convicciones en la hora suprema? De aquí nace un cargo terrible, una mancha deshonrosa que el liberalismo con su absurda lógica lanza sobre la memoria de Hidalgo y de Morelos.

EL CLERO ES ENEMIGO DE LA LIBERTAD Y TRAIADOR A LA PATRIA PORQUE EXCOMULGO A HIDALGO Y A MORELOS.

¿ES ASI QUE ESTOS AL MORIR SE RETRACTARON, PONIENDOSE EN COMPLETO ACUERDO CON LAS IDEAS DEL CLERO?

LUEGO HIDALGO Y MORELOS SE PORTARON EN

EL PATIBULO COMO ENEMIGOS DE LA LIBERTAD Y TRAIADORES A LA PATRIA.

Tal concepto se agrava mucho más cuando esa retractación no fué solo ante la autoridad eclesiástica, sino pública, por medio de manifiestos que circularon reimprimos por todo el país. Hidalgo al final de su manifiesto de retractación, escribió lo siguiente: «Señor Comandante General D. Nemesio Salcedo.—El Br. D. Miguel Hidalgo, contenido en el anterior, suplica a V. S. que por un efecto de su bondad reciba y circule por todas partes mi precedente satisfacción, para descargo de mi conciencia.—Real Hospital, y Mayo 18 de 1811.—Miguel Hidalgo. Y Morelos, el que en Cuautla ofreciera altivo el indulto a Calleja, dirige a éste, ahora Virrey, su retractación, y al finalizar le dice: «Estos son, Sr. Excmo., mis sentimientos, que deseo lleguen a noticia de todos para que se aprovechen de ellos los extraviados representándose en el trance en que me veo.....suplico a V. E. se sirva mandar que se divulguen en el modo y tiempo que tuviere por conveniente.—Dios guarde a V. E. muchos años.—México, diciembre 10 de 1815.—José María Morelos.—Excmo. Sr. virrey D. Félix María Calleja.»

He aquí hasta dónde conduce la escuela liberal con sus desatinadas argumentaciones. Lo malo de todo esto es que el alma nacional se está forjando sobre esos errores, y ciudadanos habrá que al leer nuestro balance, lo tachen de blasfemo y calumnioso. Su embargo, la verdad habrá de decidirse toda aun cuando provoque tempestades.

El fanático culto de Hidalgo, sembrado empeñosamente por la masonería entre el elemento popular está bien lejos de honrar dignamente la memoria de aquel caudillo. Hásele rebajado a la categoría de líder de la plebe, lo que para los demagogos es la mayor gloria, y ocúltase su virtud cristiana y su mansedumbre apostólica, que brillaron con tanto esplendor en la hora de su muerte. Nosotros los católicos nos preciamos de venerar mucho más la memoria de aquellos varones, porque son nuestros hermanos en Jesucristo, porque amaron la causa de la independencia y a ello dedicaron sus vidas, y, finalmente, porque son acaso los UNICOS que al ver los yerros que como hombres cometieron, antes de morir legaron a sus

Viene de la primera página

el fresco del Giotto, rival del célebre mosaico la «Navicella» del mismo artista, representa a Bonifacio VIII anunciando el Jubileo de 1300, y se abre la Capilla sepulcral de los príncipes Torlonia adornada con magníficas alegorías de bronce dorado y mármoles de diferentes colores: a la derecha la tumba de Juan de Torlonia, y a la izquierda la de su esposa; en el altar colocado en medio de ambos mausoleos, el incomparable cuadro del «Descendimiento de la Cruz» firmado por Teranini. En la segunda Capilla, el túmulo de los que se glorían de descender del antiguo pastor de Iliria, proclamado emperador y dueño de toda el Asia Menor que murió envenenado en Tracia; sobrino de Galerio. El emperador Maximino Daza se unió después de la muerte de éste, con Maxencio para hacer la guerra a Licinio y fué vencido en Heraclea. El escultor lo representó en el momento en que caía de su carro de batalla, y empuñaba su lanza, para luchar a pie con sus numerosos enemigos. El cuadro de la «Crucifixión» que embellece esta capilla, del pintor Sermoneta, es uno de los más apreciados del templo Lateranense.

El oratorio Corsini es muy admirado en Roma; poderosa familia florentina que dió a la Iglesia y al estado muchos hombres distinguidos; Lorenzo Corsini fue electo Papa con el nombre de Clemente XII.

La estatua de San Andrés de Guido Renni está en el altar sobre cuyo frontispicio, las de la Inocencia y Penitencia del escultor Galilei, rodean con sus prerrogativas la primorosa estatua de bronce del Papa, por Manini, que se encuentra apoyada en una urna antiquísima procedente del Pantheon: la cúpula de estuco dorado cimentado en mármol, cubre la «Piedad» en alabastro negro del artista Montanti.

La histórica familia toscana, eterna rival de los Médices, cuya Villa en el Quirinal contenía la pintura al fresco que adornó las Termas de Tito, conocida con el nombre de «Las bodas Aldobrandinas» tiene también su Capilla en San Juan, cerrada por la admirable verja que recuerda la del palacio de las Estrellas en Constantinopla.

Hipólito Aldobrandini elevado a la silla de San Pedro fué el famoso Clemente VIII, que se opuso a la ambición de Felipe II, y reunió el ducado de Ferrara al dominio de la Iglesia, dispuso la coronación solemne del Tasso en el Capitolio, que no se efectuó por la muerte del cantor de la Jerusalem Libertada. El sarcófago donde duerme con los otros miembros de su familia, es una obra maestra apesar de

haberlo despojado de la celebrísima pintura antes dicha, que representa un grupo de diez personas festejando las bodas de Tétis y Peleo o las de Baco y Cora, actualmente en el Vaticano.

Detrás de la última pilastra de la nave central, la tumba del cardenal Farnesio jefe de la familia fundadora de la dinastía de los grandes duques de Parma y Plasencia, a la que perteneció el Papa Paulo III, es un alarde

Las primeras palabras que brotan de nuestros labios son palabras de gratitud para todas aquellas personas que nos han ayudado en la magna obra de construir una iglesia en el penal de San Lucas, dedicada a la Virgen de los Angeles, Patrona de Costa Rica.

En todas partes hemos encontrado un franco, decidido y entusiasta apoyo que nos ha llenado de gozo a la vez que nos estimula a trabajar cada vez con más empeño por esta idea cuya importancia no necesitamos encarecer a los buenos patriotas.

Aun personas indiferentes en materia religiosa simpatizan con esta obra porque ven en ella una regeneración moral de los pobres presos de San Lucas que en una hora aciaga olvidaron los preceptos del deber y que hoy yacen olvidados, a lo menos espiritualmente, en aquel lugar lejano y triste.

La sola voz del amor a nuestros semejantes nos haría corresponder gustosísimos para la construcción de un lugar de quietud y de paz, como lo es el templo religioso, lugar en que, libre el alma de pasiones turbulentas se entrega a una regeneración moral por medio de la reflexión y de la plegaria.

Sabemos que algunas de las sectas protestantes de la capital han tronado contra la idea que patrocinamos, empero esto no nos desalienta, ni quita un ápice a nuestro entusiasmo juvenil ya que contamos con la segura ayuda de toda Costa Rica que no podrá ser jamás indiferente a un asunto tan altruista y generoso.

No pedimos para nosotros; pedimos para aquellos olvidados presos y vamos recorriendo toda la República con la convicción que sólo el nombre de *La Negrita* será la llave mágica para abrir muchos corazones.

¡Compatriotas!
¡Ha llegado el momento—o diremos como aquel prócer nacional—de que demostréis que amáis a la Reina de los Angeles y de que sabéis honrar la fecha

artístico que compite regiamente con los esplendores del palacio Farnesio nombrado en el mundo entero.

Los Orsini, otra familia guelfa de los estados romanos enemigos de los Colonna, y que también se honra con muchos hombres notables, tiene su monumento sepulcral frente al de los Lancellotti, uno de cuyos príncipes amó a la reina.

Concluirá

SAN LUCAS

memorable del 15 de Septiembre!

Por el Comité,

EMMANUEL THOMPSON

El último va-**Leche**
por traje:—**condensada**
Fresca Marca Nido
para **EL AGUILA DE ORO**
— PUJOL HNOS. —
TELEFONO 739 · TODO BARATO

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Servilletas papel muy variados dibujos por docenas y por cientos. Servilletas finas para té y para mesa.

Herdia TIENDA BENAVIDES

NOTAS SOCIALES

Enfermos

En la Clínica del doctor Hernández fué operada con un feliz resultado doña Antonia Acedo, por los doctores Moreno Cañas y Hernández.

Afortunadamente su estado de salud es de mejoría, haciendo nosotros votos por su completa mejoría.

Restablecida salió de la Clínica de Hernández doña Rosa de Castro.

Enfermo se encuentra el joven don Fernando Umaña Cordero.

Doña Araminta de Mayorga es encontrada en tratamiento médico en la Clínica del Doctor Hernández.

Por los doctores Victory, Moreno Cañas, Pacheco, Chacón y Hernández fué operado en la Clínica del Dr. Hernández el estimable caballero don Pablo Torrens.

Hacemos votos por su mejoría. Por los doctores Pacheco y Hernández fué operado en la Clínica de Hernández doña Alaba de Barquero.

Enferma de algún cuidado se encuentra la señorita María Ramírez Arias.

Fallecimiento, funerales y entierro de doña Antonia de Gutiérrez

En las primeras horas de la mañana de antier falleció en esta capital después de larga dolencia la estimable dama doña Antonia de Gutiérrez, madre de una distinguida familia y persona virtuosa y llena de grandes méritos.

Sus exequias fúnebres se oficiaron en el Templo de La Soledad a las 4 de la tarde, después de las cuales desfilaron el cortejo hacia el Cementerio General con nutrido acompañamiento.

El Correo Nacional comparte la honda pena que hoy experimenta la familia doliente.

Próxima fiesta en el San José Athletic Club

El San José Athletic Club, Centro que cada día va tomando mayor auge en nuestra sociedad, tanto por la suntuosidad de sus fiestas como también por su magnífica organización, no ha querido dejar pasar por alto la magna fecha de nuestra independencia; a esta respecto hace ya los primeros preparativos para la realización de ese festival que habrá de ser a no dudarlo digno de ser consignado al lado de las más brillantes fiestas efectuadas en esta capital.

Fiesta efectuada

En la residencia de don Neófito Vargas se llevó a cabo antenoche una fiesta con motivo de la celebración del cumpleaños de su hija Chila.

La fiesta resultó lo más animada habiendo sido amenizada por el Jaz Band de San José.

Con general animación se prolongó esta fiesta hasta las 24 horas.

Cumpleaños

Hoy rememora el día de su cumpleaños el joven Ricardo Orfila L., a quien hacemos presente nuestras congratulaciones.

De Panamá

Procedente de Panamá se encuentra entre nosotros el joven don Anselmo Sasso, quien viene a pasar una temporada entre nosotros.

Buen surtido de sombreros, cuellos duros, semiduros y suaves. Corbatas azules sin listas para Normalistas.

Herdia Tienda BENAVIDES.

Tiras de peluche para adornos varlos anchos.

Herdia, TIENDA BENAVIDES.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA

TIPOGRAFIA S. JOSE

Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo,
a precios económicos



150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

APARTADO III - TELEFONO 1131

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA